
DIARIOdePERNAMBUCO
diariodepernambuco.com.br

O JORNAL MAIS ANTIGO EM CIRCULAÇÃO NA AMÉRICA LATINA . 197 ANOS DE CREDIBILIDADE

RUMO AOS 200 ANOS

MARCELO CAMARGO / AGÊNCIA BRASIL

VATICAN MEDIA / AFP

SEXTA-FEIRA Recife , 16 de junho de 2023 nº 167

AGRESTE

(81) 3320 2020 (capital)

0800 2818822 (interior)

(81) 9217 0191 (whatsapp)

Fotografe o QR code e acesse a página
para fazer a sua assinatura do Diario

nas redessac assinaturas
YouTube
diariodepernambucotv

Facebook
Diario de Pernambuco

Twitter
@DiarioPE

por uma prática

sustentável,

recicle o seu

classilider@diariodepernambuco.com.br

editais@diariodepernambuco.com.br

depto.comercial@diariodepernambuco.com.br

classilíder3419 9000Anuncie no

DP
Instagram
@diariodepernambuco

Telegram
DiariodePernambucoOficial

sac@diariodepernambuco.com.br

Com o anúncio, o valor do combustível cai de R$ 2,79 para R$ 2,66

nas refinarias, uma queda de 4,66%. Com isso, a expectativa da

empresa é que o preço médio ao consumidor final fique em R$ 5,33

por litro, considerando os números da mais recente pesquisa feita

pela Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis.

No último dia 10, o valor médio do litro no país era de R$ 5,42. Essa é

a segunda redução em menos de um mês. Economia 6
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Festejos Juninos e Luiz Gonzaga celebrados no Santa Isabel Viver 9

CARUARU FINALISTA DO CIDADES SUSTENTÁVEIS
Ferramenta implantada pelo município garantiu economia em utilização de papel, agilização nos processos internos e melhora na comunicação entre

os órgãos da administração pública. A Capital do Agreste concorre no eixo Cidades Médias com a iniciativa Caruaru Digital - Plataforma 1Doc. Política 5

Lula sobe o tom
Em reunião comosministros, que

durou nove horas, o presidente

cobroumelhora no relacionamento

comoCongresso. Política 3
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Passaporte: uma viagempela Terra Santa
ISRAEL:EntrarnaCidadeVelha

de Jerusalém é viajar no tempo,
retroceder mais de três mil anos
e sentir os contrastes da Cidade
Santa, visíveis em cada esquina.
Para se ter uma ideia, a Bíblia, li-
vro sagrado para os cristãos de
diversas vertentes, retrata a ci-
dade e seus habitantes. Assim se
sabe a sua importância histórica
e religiosa. Considerada sagrada
por diferentes religiões, a Cida-
de Antiga de Jerusalém é um dos
maiores destinos para viajantes
que desejam conhecer um pou-
co mais da história de perto. Je-
rusalém é um caldeirão de reli-
giõesquecoexistemcomoemne-
nhum outro lugar no mundo. É
possível ver uma igreja ortodoxa
egípcia do lado de um monasté-
rioetíopeeumaprotestante lute-
rana próxima da igreja do Santo

Sepulcro, maior símbolo do Cris-
tianismo. A Cidade Velha de Jeru-
salém tem uma área de 0,9 km
no centro da cidade moderna. É
toda cercada por um muro que
tem 4.018 metros de comprimen-
to, com altura entre 12 e 15 me-
tros e espessura média de três
metros. Exemplo vivo da arquite-
tura árabe-islâmica foi construí-
do entre os anos 1537 e 1542, por
Solimão, o Magnífico, califa do
Islã e sultão do Império Otoma-
no. Tem 34 torres e 11 portões,
sete deles abertos para acesso à
cidade. Os portões têm estes no-
mes: Damasco, Novo, Jafa, Leão,
Sião, Monturo, Jerodes, Dourado
e Hulda. O mais antigo é o Dou-
rado, onde, de acordo com a tra-
dição judaica, Jesus costumava
aparecer e que está fechado. Ca-
da uma dessas portas possui as-

pectos que as diferenciam e va-
lem a pena visitar.

De acordo com a tradição ju-
daica, Salomão, filho de Davi,
construiu um símbolo religioso
de grande importância: o Tem-
plo de Salomão, conhecido co-
mo o Primeiro Templo. Nos sé-

culos seguintes, Jerusalém pas-
sou pelas mãos de vários impé-
rios e o povo judeu viveu sob à
submissão de diversos povos. Na
época do império romano, ocor-
reu um acontecimento religioso
de suma importância para a re-

ligião cristã; a morte a ascensão
de Jesus Cristo Por causa da in-
fluência romana, judeus e cris-
tãos passaram a coexistir na re-
gião, nem sempre de forma pací-
fica. Outro grupo passaria a vi-
ver na região a partir do século
7: a população árabe. De acordo
com a tradição mulçumana, Je-
rusalém foi a cidade onde Mao-
mé ascendeu aos céus.

Em 1948, houve uma guerra
árabe-israelense, que culminou
com a divisão da cidade em duas
partes: Jerusalém Ocidental, de
controle israelense, e Oriental,
de controle árabe. A partir de
1967, Israel começou a anexar
territórios ocupados pelos pales-
tinos, o que ocasionou diversos
conflitos que perduram até ho-
je. Apesar disso, a Cidade Antiga
de Jerusalém tem relativa har-

É possível ver uma igreja
ortodoxa egípcia do lado de
ummonastério etíope e uma
protestante luterana próxima
da igreja do Santo Sepulcro
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As redes cibernéticas se tor-
naram fenômenos, pois modi-
ficaram a convivência huma-
na, reunindo, hoje, trilhões de
pessoas, que interagem instan-
taneamente, exprimindo opi-
niões sobre tudo, de qualquer
lugar, muitas vezes trazendo
ideias distorcidas da realida-
de. Versões de fatos com obje-
tivo de sustentar crenças (pós-
-verdades), fake news, tudo vem
causando embaraços na cabeça
dos internautas, mesmo aque-
les mais esclarecidos, numa ver-
dadeira guerra ideológica, que
estava até então contida. Será

que isso coloca em xeque o di-
reito de livre opinião?

“Posso não concordar com ne-
nhumadaspalavrasquevocêdis-
ser, mas defenderei até a morte
o direito de dizê-las”, essa frase
de Voltaire define o direito de li-
vre manifestação do pensamen-
to. Já Roberto Lyra Filho afirma
que: “As restrições que impõe à
liberdade de cada um legitimam-
-se apenas na medida em que ga-
rantem a liberdade de todos”.

Assim, entre Voltaire e Rober-
to Lyra Filho não há absoluta-
mente antíteses, mas, síntese,
pois só existe liberdade se esti-

Regulação não é censura

Ivan Pinto da Rocha *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

ver legitimada pela norma jurí-
dica, que garante objetivamen-
te a liberdade de todos. No di-
reito privado se diz: “O que não
é proibido é permitido”, dando
sentido ao ar liberto. Todavia,
ainda se deve ater que: “O direi-
to de um começa quando termi-
na o do outro e vice-versa”. Des-
tarte, atentar contra o estado de
direito, os Poderes constituídos
e os direitos humanos não po-
dem estar disponíveis para am-
pla expressão, conquanto tenha
imbuído fins espúrios.

Mário Sette, em Terra Pernam-
bucana, retrata a história da
inauguração da Ponte Maurício
de Nassau, onde se espalhou no
Recife a notícia que um boi voa-

dor iria aparecer sobre a ponte,
mas, no fundo, a ideia era atrair
pessoas para a festa de inaugu-
ração e gerar ar de graça. Re-
gistre-se o que se depreendeu
não foi fake news, pois a inten-
ção não era de ludibriar, já que
é impossível imaginar, eviden-
temente, um boi voar.

Por outra senda, veicular notí-
cias falsas para induzir pessoas
ao erro constitui crime previs-
to na legislação penal. O CDC
proíbe a publicidade enganosa.
O TSE veda a utilização de di-
vulgações que não seja fidedig-
na. Todas essas normas e outras
que possam existir neste mes-
mo sentido são reguladoras ao
direito de expressão e não cons-

tituem censura, pois a finalida-
de é a proteção contra o embus-
te. Não se obsta precisamente o
conteúdo opinado, absolutamen-
te, mas se impede a divulgação
para evitar o engano coletivo na
absorção equivocada das ideias.

Enfim, regular a maneira
de exprimir a opinião em re-
des digitais pode não consti-
tuir censura se os critérios fo-
rem objetivos e extremamen-
te limitados e servirem para
evitar ciladas e resguardar, so-
bremaneira, o estado democrá-
tico, os poderes constituídos e
os direitos humanos.
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monia entre as populações reli-
giosas que lá vivem. No entanto
é imprescindível na visita ao lo-
cal, o acompanhamento de um
guia pois não é nada raro turis-
tas que se aventuram sozinhos
se perderem. tendo que apelar a
habitantes locais para sair. Um
cuidado especial deve ser feito
por pessoas com locomoção di-
fícil, pois são muitas as escada-
rias e ruas com calçamento ir-
regular. Não é difícil ver turis-
tas levando quedas.

A Cidade Antiga de Jerusalém
e as suas muralhas foram no-
meadas pela Unesco Patrimô-
nio Mundial da Humanidade,
em 1981, por proposta da Jordâ-
nia. Mesmo tantos anos depois,
continuam muito bem conser-
vadas e visitadas todos os dias
por milhares de pessoas de to-
do o mundo.

* Jornalista
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Lula sobe o tomem
reuniãoministerial
Presidente cobroumelhora no setor da comunicação e no relacionamento entre
ministros e parlamentares no Congresso. Encontro durou cerca de nove horas

O
presidente da Repúbli-
ca, Luiz Inácio Lula da
Silva (PT), subiu o tom

e cobrou de seus ministros, em
reunião realizada ontem (15),
que “apoiem” o responsável pela
articulação política do governo,
Alexandre Padilha (PT), no cum-
primento de compromissos fei-
tos com parlamentares e que es-
tão empacados, como a nomea-
ção para cargos em ministérios
e empresas estatais. A cobran-
ça ocorre em meio à dificulda-
de da atual gestão para estru-
turar uma base mais sólida no
Congresso Nacional.

“O presidente reiterou para
que todos apoiem e ajudem o
ministro Padilha a materiali-
zar compromissos, porque tem
cargos negociados que os minis-
térios ainda não colocaram no
sistema, e o presidente pediu
para isso ser feito o mais breve
possível”, disse o ministro-che-
fe da Casa Civil, Rui Costa (PT).

Ainda segundo Costa, “o mes-
mo vale para a relação parla-
mentar”, pois há cobranças de
deputados e senadores para se-
rem recebidos nos ministérios
e para acompanhar agendas de
ministros nos estados. “[Lula]

pediu que as assessorias parla-
mentares atuem com atenção
para com o ministro Padilha,
para azeitar essa relação”, dis-
se o ministro.

Rui Costa falou com a impren-
sa após reunião ministerial no
Palácio de Planalto, que durou
pouco mais de nove horas. Na
conversa, o presidente também
cobrou dos auxiliares ações pa-
ra tentar levar o governo para
um novo momento e ter mais
organização, principalmente
na comunicação. Já os minis-
tros falaram sobre o que já fi-
zeram e o que planejam para
os próximos meses.

De acordo com o chefe da Ca-
sa Civil, promessas que foram
feitas pelos colegas, como a de
lançar um programa para le-
var internet de banda larga pa-
ra todas as escolas públicas do
país, incluindo as rurais, até o
fim da gestão, em 2026, entra-
ram na pauta.

“A reunião ministerial de hoje
é para começar o segundo passo
do nosso governo. Até agora, es-
távamos remontando políticas
públicas. Falta só o lançamento
do Luz Para Todos e Água Para
Todos”, disse Lula, no início do

evento. “É importante que vocês
digam o que foi feito e as dificul-
dades. Digam quais são os pró-
ximos passos, porque temos que
lançar agora, no próximo dia 2
de julho, o programa de desen-
volvimento, o PAC 3”, acrescen-
tou o presidente aos ministros.

“Que a gente possa sair daqui
com a certeza de tudo aquilo que
vamos fazer até 31 de dezembro
de 2026. Nesse governo não ha-
verá política de ministro, serão
políticas de governo. Um minis-
tro não pode começar a discu-
tir uma proposta sem discutir
com a Casa Civil. É assim que
funciona um governo sério. Nós
vamos tentar estabelecer o que
vamos fazer daqui pra frente e
comunicar a imprensa o que
está sendo feito. Nada será es-
condido, nem as dificuldades.
Tudo aquilo que fizermos, va-
mos tornar público. Queremos
uma relação dos ministros com
a Secom [Secretaria de Comuni-
cação]”, completou Lula, dan-
do um dos principais recados
da reunião: a comunicação do
governo precisa ser centraliza-
da na pasta de Paulo Pimenta,
a Secretaria de Comunicação,
e precisa melhorar. (Metrópoles)
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Segurança nas escolas
Foi consenso entre os participantes de uma audiência públi-

capromovidapelaAssembleiaLegislativadePernambuco (Ale-
pe) sobreoaumentononúmerodecasosdeatentadosemuni-
dades de ensino, que o caminho a ser trilhado para reverter o
quadro precisa incluir a comunidade escolar, a partir da cons-
trução de ambientes que proporcionem aos estudantes senti-
mentos positivos e de pertencimento ao espaço. As medidas
foram apresentadas por analistas do setor como contraparti-
da - comresultados cientificamente comprovados -mais eficaz
do que a instalação de detectores demetais ou a presença de
guardas armados nas escolas, por exemplo. O secretário na-
cional de Segurança Pública, Tadeu Alencar (PSB), citou ainda
a atuação do Ministério da Justiça para obrigar as big techs a
remover conteúdos criminosos das plataformas digitais. O te-
ma é complexo e urgente,mas na visão do deputado estadual
WaldemarBorges (PSB), presidente daComissãodeEducação
da Alepe, o encontro provou que “há uma luz no fim do túnel”.

Democracia
A Comissão de Cidadania,
Direitos Humanos e Parti-
cipação Popular da Assem-
bleia Legislativa dePernam-
buco (Alepe) irá promover,
na próxima terça-feira (20),
a partir das 9h, no auditó-
rio Senador Sergio Guerra,
uma audiência sobre oMe-
morial da Democracia, com
o objetivo de apurar o an-
damento das políticas pú-
blicas direcionadas à elu-
cidação dos fatos, repara-
ção e não-repetição dos
atos cometidos durante a
ditadura militar.

São João
Odeputado federal Fernan-
do Rodolfo (PL) conseguiu
reunir mais de 330 assina-
turas para que seja votada
na Câmara Federal a Lei
Luiz Gonzaga, que prevê a
regulamentação de recur-
sos destinados às festivi-
dades do São João. O tex-
to apresentado partiu de
uma minuta solicitada por
Armandinho do Acordeon,
da banda Fulô de Manda-
caru, e estabelece que 80%
dos investimentos públicos
em festas juninas sejam

voltados a artistas e gru-
pos de forró.

Justiça Eleitoral
A Escola Judiciária do Tri-
bunal Regional Eleitoral
(TRE) de Pernambuco pro-
moveu pela primeira vez
desde a sua criação, em
2006, em uma aldeia indí-
gena, o projeto Eleitora e
Eleitor do Futuro. Na Esco-
la Estadual Indígena Inter-
mediária Monsenhor Olím-
pio Torres, na zona rural de
Pesqueira,membros do po-
vo Xukuru do Ororubá fo-
ram contemplados com
ações de cidadania e de in-
centivo à participação em
processos eleitorais.

Suape
O Lide Logística se reunirá
nesta sexta-feira (16), às
9h30, com o presidente do
Porto de Suape, Márcio
Giuot. Comandado por Fer-
nandoCastelão, o grupo de
empresários vai conhecer
a pauta do complexo por-
tuário para 2023, além das
expectativas e os desafios
do setor. O encontro será
realizado na sede do porto,
no município do Ipojuca.

Recife, sexta-feira, 16/06/2023

Alexandre
Padilha

(Relações
Institucionais) e Rui
Costa (Casa Civil)
foram destaques

na reunião

www.diariodepernambuco.com.br/politica
_00303_0

politica@diariodepernambuco.com.br

por Carlos Cavalcanti

Diario político
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Túlio oficia Itamaraty
por caso de xenofobia
O engenheiro civil pernambucano Saulo Jucá foi brutalmente agredido, no
último sábado (10), em Portugal, após ter sua nacionalidade questionada

RENAN FRANZA

politica@diariodepernambuco.com.br

O
deputado federal Túlio
Gadêlha (Rede) proto-
colou um ofício junto

ao Ministério das Relações Ex-
teriores no qual solicita ação
imediata e acompanhamento
do caso de agressão xenofóbi-
ca ocorrido no último dia 10 de
junho, na cidade de Braga, em
Portugal. O incidente envolveu
o cidadão brasileiro Saulo Jucá,
que foi brutalmente agredido
por um indivíduo que questio-
nava sua nacionalidade. Jucá é
engenheiro civil de origem per-
nambucana e dedica-se ao tra-
balho de fiscalização de obras
no país lusitano.

Em depoimento ao Metrópoles,
a vítima disse que irá procurar
a Justiça. “Vou colocar um advo-
gado para cuidar do caso. Exis-
tem imagens das câmeras do lo-
cal, e o ataque foi filmado”, afir-
mou. “A xenofobia aqui é uma
coisa que, para eles, é normal,
mas, para a gente, não é. Já ti-
nha presenciado comentários
preconceituosos e racistas, mas
nunca tinha sofrido xenofobia
diretamente”, concluiu.

Ao Diario de Pernambuco,
Túlio Gadêlha disse que “o ata-
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Gadêlha cobrou ações bilaterais contra o preconceito
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Bolsonaro inelegível
O ministro do TSE Alexandre de Moraes marcou para o

próximo dia 22 a sessão que julgará o processo de inelegi-
bilidade do ex-presidente Jair Bolsonaro. Dentre as inves-
tigações estaria um suposto ataque ao sistema eleitoral
após críticas do então presidente às urnas eletrônicas, e
um eventual abuso de poder econômico do então presiden-
te, que tentava a reeleição, por ter feito lives dentro do Pa-
lácio do Planalto. Essas duas denúncias devem balizar o
processo de cassação dos direitos políticos do ex-presiden-
te por oito anos. Na capital federal, ninguém acredita que
Bolsonaro terá outro destino senão um julgamento duro do
próprio TSE, que culmine na suspensão dos seus direitos
políticos e, consequentemente, ficando fora das eleições
de 2026 e de 2030. A própria composição do TSE já sinali-
za para um revés do ex-presidente, pois apenas André Men-
donça e Kássio Nunes Marques teriam votos favoráveis à
manutenção dos direitos políticos de Bolsonaro - os demais
do STF, Alexandre de Moraes e Carmem Lúcia, dificilmente
votariam por outro caminho que não a inelegibilidade de
Bolsonaro. Ainda integram a corte quatro nomes que tive-
ram sua indicação avalizada por Lula: Benedito Gonçalves
e Raul Azevedo, do STJ, e os advogados André Ramos Ta-
vares e Floriano Azevedo, que assumiram recentemente o
posto. Mas com um detalhe: André Mendonça é ministro
substituto, o que em tese sinaliza para seis votos contra Bol-
sonaro e apenas um a favor. Caso se concretize a saída de
Bolsonaro da disputa presidencial de 2026, sai de cena a
maior liderança de direita da história recente do Brasil, com
um forte viés popular. Bolsonaro foi eleito em 2018 contra-
riando todos os prognósticos, e por muito pouco não con-
quistou o segundomandato, sendo derrotado por Lula. Com
isso, abre-se o caminho para lideranças como os governa-
dores Romeu Zema e Tarcísio Gomes de Freitas, e a ex-pri-
meira-damaMichelle Bolsonaro, que podem defender o es-
pólio eleitoral do ex-presidente.

cidade. Ela será ciceronea-
da pelo prefeito Wellington
Maciel (MDB) e pelo depu-
tado federal FernandoMon-
teiro (PP).

Apoio
Odeputadoestadual Jarbas
Filho (PSB) conquistou o
apoiodoprefeitodeSalguei-
ro, Marcones Sá, também
do PSB. Desde que foi elei-
to em2022, quando obteve
45.331 votos, o parlamentar
angariou importantes lide-
ranças e ampliou sua base
eleitoral. Aexpectativaéque
o deputado possa aumen-
tar seus votos em pelo me-
nos 10 mil para 2026.

Visita
Aex-primeira-damaMichel-
leBolsonaro cumprirá agen-
da em Pernambuco no dia
29 de julho no encontro do
PL Mulher. O evento já te-
rá o desfecho da decisão
do TSE e certamente ser-
virá para colocar Michelle
em evidência com vistas a
2026, uma vez que ela te-
ria boas chances de cana-
lizar os votos que o ex-pre-
sidente obteve em 2022.

Arcoverde
A governadora Raquel Lyra
cumprirá agenda neste sá-
bado em Arcoverde para
acompanhar o São João da

edmar.lyra@hotmail.com

Edmar Lyra

que xenofóbico que Saulo Jucá
sofreu é uma afronta aos prin-
cípios de igualdade, respeito e
diversidade”. O parlamentar re-
forçou ainda que esses ideais
“devem ser promovidos e pro-
tegidos em todas as sociedades
democráticas”.

Túlio, que presidiu a Comis-
são Mista Permanente sobre Mi-
grações Internacionais e Refu-
giados, ressalta no documento
endereçado ao Palácio Itama-
raty, a importância da coopera-

ção entre Brasil e Portugal para
enfrentar e combater qualquer
forma de xenofobia e violência
baseada em preconceitos.

No ofício, o parlamentar exi-
ge que o Ministério das Relações
Exteriores ofereça todo o suporte
necessário a Saulo Jucá, incluin-
do assistência consular e a garan-
tia de seus direitos e segurança.

A Embaixada do Brasil em Por-
tugal não se manifestou publi-
camente sobre o caso até o fe-
chamento desta edição.
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Caruaru entre as finalistas
do Cidades Sustentáveis
Premiação é voltada aos municípios que têm avançado na implementação de
projetos em acordo com a Agenda 2030 da Organização das Nações Unidas

O
município de Caruaru,
no Agreste de Pernam-
buco, está entre os três

finalistas nacionais do prêmio
Cidades Sustentáveis, iniciati-
va desenvolvida pelo Instituto
Cidades Sustentáveis, em par-
ceria com o Ethos e a Rede Ci-
dades, e que conta com o apoio
do Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação e da Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU).
A Capital do Agreste concorre
no eixo Cidades Médias com a
iniciativa Caruaru Digital - Pla-
taforma 1Doc.

A ferramenta implantada no
município visa reduzir o tem-
po de atendimento dos proces-
sos e a migração do atendimen-
to aos usuários - nos casos pos-
síveis - para um ambiente vir-
tual. A medida foi instituída
pelo prefeito Rodrigo Pinhei-
ro (PSDB) por meio do Decreto
Municipal 52/2020.

De acordo com a prefeitura, a
plataforma garantiu ao municí-
pio economia em impressões e
redução considerável na utili-
zação de papel; agilidade e rapi-
dez na tramitação e localização
de processos internos, e melho-
ra significativa na comunicação
entre os órgãos da administra-
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Capital do Agreste tem ampliado o atendimento digital
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União Brasil
x Planalto
OUnião Brasil, partido que ocupa trêsministérios na Espla-

nada, capitaneou mais uma derrota do governo no Congres-
so Nacional. A Comissão de Assuntos Econômicos aprovou o
parecer do senador Efraim Filho (UB-PB) que prorroga por
quatro anos a desoneração da folha de pagamento para vá-
rios setores da economia. O placar evidenciou,mais uma vez,
a desarticulação do governo na Casa: 14 votos favoráveis e
três contrários ao projeto. O líder do governo, senador Jaques
Wagner (PT-BA), implorou aos colegas para que o projeto não
fosse apreciado, mas foi voz - e voto - vencidos.

rou réu no colegiado. O re-
lator será o senador Renan
Calheiros (MDB-AL). Chico
Rodrigues era vice-líder do
governo Bolsonaro à época
da visita da Polícia Federal.
Hoje, está na legenda aliada
ao governo Lula.

De recuperação
Que a educação básica no
Brasil é deficiente não é no-
vidade. Mas uma auditoria
doTCU junto aoMECdetec-
tou falta de planejamento
estratégico nacional na for-
mação dos professores. O
tribunal recomendaqueha-
ja planos para formar pro-
fissionais em quantidade e
nas localidadesnecessárias.
Mas, principalmente, o TCU
recomendaque a formação
inicial se dê de forma pre-
sencial, conforme a expe-
riência internacional.

Vítimas da Covid
Presidente e vice-presiden-
te daAssociaçãodeVítimas
e Familiares de Vítimas da
Covid-19,PaolaFalcetaeRo-
sangela Silva, representa-
rão a entidade na 17ª Con-
ferênciaNacional deSaúde,
em julho, em Brasília. Com
o tema “Garantir Direitos e
Defender o SUS, a Vida e a
Democracia - Amanhã vai
ser outro dia”, a conferência
terá como um dos eixos o
papel do controle social pa-
ra salvar vidas.

Impasse tributário
A aprovação da reforma tri-
butáriadependedeumacor-
do para convencer as ban-
cadas do agronegócio e do
comércionoCongressoavo-
tarem a favor. Deputados e
senadores ligados aos dois
setores, pressionados pela
CNA e CNC, as duas maio-
res instituiçõesdossegmen-
tos, alegamqueonovoarca-
bouço fiscal aumenta a car-
ga tributária de agricultores
e comerciantes.

Cibernéticos
Diante do avanço dos ata-
ques cibernéticos, o Gabi-
nete de Segurança Institu-
cional vai enviar aoCongres-
so um projeto de lei para
criação da PolíticaNacional
de Cibersegurança. Em
2018, o prejuízo causado
por ataques superou os R$
120bilhões. Em2019, oBra-
sil ocupava o segundo lugar
nomundo emprejuízos de-
correntes de ciberataques.
Relatório daFebrabanapon-
tou que os ataques no Bra-
sil aumentaram 94% entre
2021 e 2022.

Na cueca
Chama a atenção a “celeri-
dade” doConselho de Ética
doSenado.Quase três anos
depois de ser flagrado com
dinheiro escondido na cue-
ca, só agora o senador Chi-
co Rodrigues (PSB-RR) vi-

diariodepernambuco.com.br

por Leandro Mazzini, com equipe de

Brasília, Rio de Janeiro, São Paulo e Salvador

Esplanada

ção pública. Hoje, a 1Doc conta
com 842 usuários internos ati-
vos e outros 51.022 externos ca-
dastrados, além de oferecer su-
porte técnico, via chat, de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 18h.

Pinheiro comemorou o resul-
tado e confirmou participação
na cerimônia de entrega do prê-
mio, a ser realizada nesta sexta-
-feira (16), às 18h, no Museu de
Artes de São Paulo (Masp). A so-
lenidade vai contar ainda com
a presença do prefeito de São
Paulo, Ricardo Nunes (MDB), e
do governador Tarcísio de Frei-

tas (Republicanos), além de re-
presentantes da ONU no Brasil.

“É o reconhecimento de uma
gestão que trabalha com foco
na excelência dos serviços pres-
tados à população. Estamos fa-
lando de um projeto que dialo-
ga com o setor de sustentabili-
dade, que gerou economia aos
cofres públicos e possibilitou a
otimização dos serviços inter-
nos e externos, além de estrei-
tar ainda mais a relação entre
as secretarias e as pessoas”, con-
tou Rodrigo Pinheiro à reporta-
gem do Diario de Pernambuco.
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Maio/2023: 0,23
Abril/2023: 0,61
Março/2023: 0,71
Fevereiro/2023: 0,84

BOLSAS (em %)

IBOVESPA

0,13
DOW JONES

428,73

14/Junho: 4,807
13/Junho: 4,862
12/Junho: 4,867 5,4434,803

CDB

Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

12,05

SELIC

Em% ao ano

13,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,7067 0,7067
(-0,09%)

IPCA do IBGE (em%)

O
preço do litro da gasoli-
na será vendido R$ 0,13
mais barato pela Petro-

bras, a partir desta sexta-feira,
para as distribuidoras de com-
bustíveis. Com o anúncio, feito
ontem, o valor do combustível
cai de R$ 2,79 para R$ 2,66 nas
refinarias, uma queda de 4,66%.

Estaéa segundareduçãoanun-
ciada em menos de um mês. O
anterior ocorreu no dia 16 de

maio, quando a petrolífera in-
formou sua nova política de em-
presas, acabando com a política
de paridade de informação (PPI).

A expectativa da empresa é
que o preço médio da gasolina
ao consumidor final fique em
R$ 5,33 por litro, consideran-
do os números da mais recente
pesquisa feita pela Agência Na-
cional do Petróleo, Gás Natural
e Biocombustíveis. No último

A entrada em vigor da pa-
dronização do ICMS fez o pre-
ço da gasolina subir em 20 es-
tados e o Distrito Federal, se-
gundo o relatório da Agência
Nacional do Petróleo, Gás Na-
tural e Biocombustível (ANP),
divulgado ontem e correspon-
dente ao período de 4 e 10 de
junho. O levantamento apon-
ta Pernambuco como estado
em que a gasolina mais su-
biu, R$ 0,49 por litro, após a
mudança na alíquota do tri-
buto entre os 20 que regis-
traram alta . Depois vieram
Sergipe (R$ 0,48) e Rio Gran-
de do Sul (R$ 0,37). No país,
a média de aumento no pre-
ço foi de R$ 0,21. Quatro es-
tados registraram redução
nos preços, enquanto ape-
nas Roraima ficou com o va-
lor estável.

Estado
registra a
maior alta
no litro

Petrobras reduz
preço da gasolina
nas refinarias
Apartir desta sexta, o litro será vendido por R$ 0,13
amenos e a expectativa da petrolífera é que o preço
médio nacional caía de R$ 5,42 para R$ 5,33

Litro da gasolina nas refinarias cairá de R$ 2,79 para R$ 2,66, segundo comunicado

RAFAEL NEDDERMEYER/FOTOS PÚBLICAS

dia 10, o valor médio do litro no
país era de R$ 5,42.

Deacordocomapetrolífera, co-
mo a gasolina vendida nas bom-
bas tem a adição de 27% de eta-
nol anidro, a parcela da empre-
sa no preço do combustível ven-
dido nos postos será de R$ 1,94
por litro. As outras parcelas são

das distribuidoras e dos postos.
“Destaca-se que o valor efetiva-

mente cobrado ao consumidor fi-
nal no posto é afetado também
por outros fatores como impos-
tos, mistura de biocombustíveis
e margens de lucro da distribui-
ção e da revenda”, diz a empresa.

A nova redução acontece após

o valor da gasolina ter sido im-
pactado pela entrada em vigor,
no dia 1º de junho, da alíquota
única do ICMS, tributo cobrado
por estados e Distrito Federal. O
ICMS fixo é de R$ 1,22. Antes, a
alíquotavariava,dependendodas
unidades da federação, de 17% a
18%. (DaRedaçãocomAgênciaBrasil)
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“A celeridade é o segredo do sucesso”
Especialista afirma que umdesfecho positivo para o consumidor, em caso de crises de construtoras, está em procurar ajuda especializada
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Viviane Amaral //Entrev is ta advogada

A Lei 14.382 completa, no dia 27
de junho, um ano. As mudanças
trazidas por ela chegam para al-
terar que tipo de práticas?
É importanteexplicarquedentro
do Direito existe uma especiali-
dade que é o Direito Imobiliário,
e, dentro dele, uma subespeciali-
dade, que é a recuperação de em-
preendimentos imobiliários. Ao
longo desses anos, houve mudan-
ças na Lei (Lei de Incorporações,
algumas muito positivas para os
adquirentes de imóveis, como o
Patrimônio de Afetação e agora,
a 14.382/2022 que cria para o in-
corporador a obrigatoriedade da
constituição da Comissão de Re-
presentantes para fiscalizar o an-
damento das obras.

Quando se fala em recuperação
de empreendimentos imobiliá-
rios, o caso Encol é bem emble-
mático.Oquepodeserditoapar-
tir dele? Mudou alguma coisa?
O caso Encol foi de tal maneira
traumático que ensejou mudan-
ças na legislação brasileira. A le-
gislação que fala de condomínios
e incorporações, idealizada pelo
jurista e professor Caio Mário, é

de 1964. Regula a incorporação
imobiliária e permite que, se o
incorporador abandonar o em-
preendimento, os adquirentes
possam destituí-lo e prosseguir
com a obra, o que ocorre tam-
bém na falência. Acontece que a
lei não havia sido testada na ex-
tensão dos problemas trazidos
pelo caso Encol, de 1999. Foram
mais de setecentas obras parali-
sadas no Brasil. E quando nós co-
meçamos a atuar com o que a le-
gislação nos dava, fomos desco-
brindo os problemas. Por exem-
plo, a lei diz que os adquirentes
podem prosseguir com a edifica-
ção, mas não dizia como. Outro
problema: Transferência de pro-
priedade. A destituição que men-
cionei significa a perda da gestão
administrativadoempreendimen-
to, mas o incorporador continua-
va proprietário do terreno. Foi aí
que os juristas Melhim Challub
e Marcelo Terra elaboraram um
anteprojetoparamodificaçãodes-
sa lei, junto ao Legislativo Fede-
ral, resolvendo esses problemas.
Foi criada, em 2004, a Lei de Pa-
trimônio de Afetação. Com ela,
destituído o incorporador, a Co-

missão de Representantes passa
a ter poderes tão amplos que per-
mite que esta contrate o térmi-
nodaobra, váaocartórioeoutor-
gue as escrituras definitivas da
fração de terreno para os adqui-
rentes, solucionando o problema
do terreno e do estoque. A alie-
nação fiduciária foi outra ferra-
menta que veio em decorrência
daEncol. Foiumgrande impacto.

Entãoissofoiem2004.Oquemu-
dou nos últimos quase 20 anos?
Em2004essalei trouxeumagran-
de melhoria. Mas ela ainda não
havia chegado na sua plenitude
de soluções. Só em 2021 foi ini-
ciado um estudo para uma nova
alteração da Lei de Condomínios
e Incorporações. E essa alteração
veio na Lei 14.382, de junho de
2022. Essa lei é interessantíssi-
ma. Eu sou colaboradora dessa
lei, assim como o Dr. Guilherme
Guerra, inclusive, colega advoga-
do de Recife. Para os adquirentes
de imóveis ela é um divisor de
águas, pois gera maior seguran-
ça para os adquirentes.

Qual sua avaliação com relação

ao prosseguimento de obras em
casos de recuperação judicial
em andamento?
NaprópriaLeideRecuperação Ju-
dicial (RJ) existe um artigo que
dizqueparacontratosdepromes-
sa de compra e venda de imóveis,
você aplica lei própria. Então é a
própria lei de recuperação judi-
cial que remete os contratos de
promessa de compra e venda pa-
ra a lei especial, que é a Lei 4.591.
Em minha avaliação, quando os
adquirentes têm a oportunidade
de utilizar as prerrogativas da
Lei 4.591 para prosseguimento
das obras, o que se vê é um ex-
celente resultado ao longo de to-
do o país. O que não teria ocorri-
do caso esses empreendimentos
e seus bens e direitos tivessem
sido mantidos nas recuperações
judiciais, das quais jamais deve-
riam ter feito parte, por seus di-
reitos reais de adquirentes não
se submeterem a tal.

Para que a obra seja finalizada,
as chances são melhores se se-
guircomumanovaconstrutora?
Quandoumaincorporadorapara-
lisa a obra e muitas vezes desvia

o dinheiro dos adquirentes, ela
perde totalmente a credibilidade
e nesse negócio a credibilidade é
tudo. Como é que vou pôr um di-
nheiro novo na mão de alguém
que não confio mais? Se a lei já
me dá o direito de prosseguir a
obra sob a gestão da Comissão de
Representantes, por que que eu
vou ficar sujeito a um plano de
recuperação movido e encabeça-
dopelo incorporadorquemecau-
sou o prejuízo? O que tenho vis-
to são propostas de planos de re-
cuperação que não solucionam o
problemadoadquirente.ARJnão
pode ser um prêmio para o frau-
dador. O que nós estamos vendo
no Brasil, e em especial no Reci-
fe, é exemplo disso. O pedido de
recuperação judicial de empre-
sas sem capacidade financeira
de gerar os recursos de término
da obra. Apesar de não atuar no
processo da Dallas, acompanho
por interesse o caso como uma
solução para os adquirentes de
imóveis. Eu acho que o caminho
para os adquirentes de imóveis e
a finalidade social da incorpora-
ção é término de obra e entrega
das unidades aos adquirentes.

MÚCIO AGUIAR

mucio.aguiar@diariodepernambuco.com.br

A
meses de completar 60
anos, a Lei nº 4.591/64,
que dispõe sobre o Di-

reito Imobiliário, ainda é pouco
conhecida por aqueles que dese-
jam realizar o sonho do imóvel
próprio. Também conhecida co-
mo Lei Caio Mário, ela costuma
ser lembrada em momentos co-
mo a convocação da audiência
pública, na Câmara Municipal
do Recife, sobre “Os impactos fi-
nanceiros da paralisação ou re-
tardamento excessivo da Cons-
trutora Dallas”. Programada pa-
ra o último dia 24 de maio, o te-
ma da audiência, que não ocor-
reu devido às fortes chuvas, re-
mete ao emblemático caso da
Construtora Encol, falida em
1999, deixando 710 obras inaca-
badas no Brasil, 42 mil clientes

sem imóveis e cerca de 23 mil
desempregados. Com isso, pon-
tua a advogada Viviane Ama-
ral, especializada em Direito
Imobiliário e que atuou no Ca-
so Encol, a Lei 4.591/64 passou
por um teste sem precedentes.
Veio à tona questões não toca-
das pela legislação e, junto a is-
so, a necessidade de atualização
da legislação nacional, com mu-
danças significativas em 2004
e, mais recentemente, em 2022.
Em casos de crise de uma cons-
trutora, Viviane alerta que a ra-
pidez com que o comprador de
um imóvel procura ajuda espe-
cializada pode fazer a diferen-
ça. “A celeridade com que o ad-
quirente procura um escritó-
rio especializado muitas vezes
é o segredo do sucesso do pro-
jeto”, afirma em entrevista ao
Diario de Pernambuco.
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A
Fiocruz e o Instituto Na-
cional de Câncer (Inca)
assinaram, no 8° Fórum

Big Data em Oncologia, um acor-
do de cooperação técnica para
desenvolver novos produtos e in-
corporar tecnologias que facili-
tem o tratamento do câncer e
diminuam os custos para o Sis-
tema Único de Saúde (SUS). O
evento foi promovido pelo mo-
vimento Todos Juntos Contra o
Câncer (TJCC) e pelo Observató-
rio de Oncologia, em parceria
com o Centro de Estudos Estra-
tégicos (CEE/Fiocruz). O Institu-
to Nacional do Câncer (Inca) é

um órgão auxiliar do Ministé-
rio da Saúde no desenvolvimen-
to de ações para prevenir e con-
trolar o Câncer no país.

O vice-presidente de Produ-
ção e Inovação da Fiocruz, Mar-
co Aurélio Krieger, ressalta que
a Fundação Oswaldo Cruz busca
atender algumas demandas im-
portantes do SUS, notadamente
o câncer, função que impulsio-
nou o acordo com o Inca.

“O acordo prevê desdobramen-
tos do ponto de vista do diagnós-
tico, do uso das ferramentas de
sequenciamento genômico para
identificar as melhores alterna-

Fiocruz e Inca
unem forças
contra o câncer
Parceria vai trabalhar na validação e desenvolvimento
de novas ferramentas para a área demedicamentos,
de diagnóstico e terapias avançadas contra a doença

MATEUS PEREIRA/AGECOM/GOV/BA

O acordo entre as duas instituições vai funcionar
por meio de grupos de pesquisa específicos

tivas terapêuticas e, ainda, o de-
senvolvimentodenovas terapias.”

Na avaliação do coordenador
de Pesquisa e Inovação do Inca,
João Viola, a cooperação tem co-
mo objetivo principal estreitar as
relações entre as duas institui-
ções no ensino, pesquisa e ino-
vação na área do câncer. “Esta-
mos juntando esforços para re-
solução de problemas relaciona-

dos à área de oncologia.”
O acordo entre as duas insti-

tuições vai funcionar por meio
de grupos de pesquisa específi-
cos, com pesquisadores que vão
trabalhar na validação e desen-
volvimento de novas ferramen-
tas, para a área de medicamen-
tos, de diagnóstico e de biológi-
cos e terapias avançadas contra
o câncer. (Correio Braziliense)
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O papa Francisco, de 86
anos, hospitalizado em Ro-
ma desde 7 de junho após
uma operação abdominal,
deixará o hospital na ma-
nhã de hoje, anunciou o Va-
ticano. A conselho da equi-
pe médica e após uma evolu-
ção clínica “regular”, o jesuí-
ta argentino deixará o hospi-
tal Gemelli “nesta sexta-feira
de manhã ”, disse o diretor do
serviço de imprensa da San-
ta Sé, Matteo Bruni.

“Aequipemédica informou
que o papa Francisco descan-
sou bem durante a noite. A
evolução clínica continua
regularmente. Os exames
de sangue estão normais”,
acrescentou. (AFP)

VATICANO

Papa
Francisco
recebe
alta hoje
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Confluência de
vozesjuninas

‘Saudade, omeu remédio é cantar’, de grupo cênico-

Festejos de São João e 110 anos de Luiz Gonzaga são

musical do Conservatório Pernambucano deMúsica

celebrados no Teatro de Santa Isabel em espetáculo

ANDRÉ GUERRA

andre.guerra@diariodepernambuco.com.br

A
s diversas possibilidades
de trabalhar com a mú-
sica no palco aliadas ao

anseio por um reencontro, que
saciasse a falta que o canto con-
junto fez durante tanto tempo,
são apenas alguns dos motores
criativos do grupo Confluir, que
chega hoje ao Teatro de Santa
Isabel com o espetáculo “Sau-
dade, o meu remédio é cantar”,
às 20 horas, do Conservatório
Pernambucano de Música, rea-
lizado em parceria com a Secre-
taria de Educação e com o Tea-
tro. Apresentação que celebra
os 110 anos de Luiz Gonzaga e
ratifica a sua importância no
cânone musical do Nordeste e
do Brasil, o projeto passeia pe-
lo repertório antológico do Rei
do Baião explorando a versati-

lidade dos arranjos e contan-
do histórias através das letras.

Grupo cênico-musical que es-
tá completando 10 anos de exis-
tência e formado por vozes so-
prano (feminino agudo), con-
tralto (feminino grave), tenor
(masculino agudo) e baixo (mas-
culino grave), o Confluir é fru-
to de uma disciplina de percep-
ção da professora Janete Florên-
cio, gerente geral do Conser-
vatório. Em exercícios duran-
te uma das aulas, em 2013, ad-
mirada pela afinação do con-
junto de alunos, ela passou a
fazer ensaios regulares com o
grupo para uma apresentação
final realizada na ocasião da
formatura.

A recepção positiva dos pais
e professores e a vontade dos
alunos de seguir com esse tra-
balho levou à solidificação do

grupo, que, a cada ano, passou
a incluir novos participantes e
a trabalhar com uma varieda-
de de estilos e gêneros musi-
cais, buscando destaque à pro-

dução nacional e sobretudo re-
gional. Pesquisadora de ritmos
pernambucanos, como o frevo,
Janete desenvolveu ao longo de
uma década inteira com o Con-
fluir formas diferentes de se co-
locar no palco e de lidar com o
público, trabalhando habilida-
des musicais para além do can-
tar ensinado em sala de aula,
da dança à interpretação.

Na elaboração do espetáculo,
as canções de Gonzaga foram
dispostas para narrar uma his-
tória em três atos: no primei-
ro, “A feira”, tem-se cenas coti-
dianas da vida de pessoas que
saíram do sertão para traba-
lhar em uma feira são retra-
tadas em uma cidade grande;
no segundo, chamado “A fé”,
o grupo mostra a força da re-
ligiosidade com músicas mais
profundas e carregadas de la-
mento, deixando clara a espe-
rança por dias melhores, en-
quanto no terceiro ato, que é
“A festa”, são revelados os pra-
zeres em ser feliz com o forró.
Cada ato abre com poesias de
Milton Júnior, feitas especial-
mente para a peça.

“É muito bom poder traba-
lhar na formação musical des-
ses (em maioria) jovens e ado-

lescentes, pois é um fase de dú-
vidas, descobertas, questiona-
mentos e curiosidades que per-
mitem maior maleabilidade e
que possibilita trocas. Vejo co-
mo um trabalho de sensibiliza-
ção, de despertar de talentos”,
explicou Janete.

"A peça ganha força justamen-
te por essa saudade do presen-
cial que estávamos depois da
pandemia e esse repertório que
eles já tinham era muito fácil
para todos se identificarem. Na
minha opinião, Luiz Gonzaga
foi o maior de todos os ícones
da música do Nordeste e certa-
mente está entre os maiores do
Brasil. Tenho uma consciência
plena da importância dessa va-
lorização da nossa música, por-
que, se a gente não valorizar,
quem vai fazer isso por nós?",
completou.

Grupo cênico-musical,
que está completando
10 anos, é fruto de uma
disciplina de percepção
do Conservatório

A peça é uma
parceria do

Conservatório com o
Teatro e a entrada é

gratuita

F
O
T
O
S
:F

R
A
N
C
IS
C
O

M
E
S
Q
U
IT
A
D
IV
U
LG

A
Ç
Ã
O

D4Sign 09e259b1-32c6-4123-8c41-1995a2ec76f6 - Para confirmar as assinaturas acesse https://secure.d4sign.com.br/verificar
Documento assinado eletronicamente, conforme MP 2.200-2/01, Art. 10º, §2.



Resolução:1.Poste,2.Testadocachorro,3.Caixanavitrine,4.Bocadamulher,5.Garrafanavitrine,6.Portadaloja,7.Sacola,8.Saiadamulher.

O
tecladista e fundador do
grupo RPM, Luiz Schia-
von, faleceu aos 64 anos

na madrugada de ontem, em
São Paulo.
Após uma lu-
ta de quatro
anos contra
uma doença
autoimune, o
artista não re-
sistiu. A famí-
lia confirmou a notícia por meio
das redes sociais.

“É com pesar que a família
comunica o falecimento de Luiz

Schiavon. Ele vinha lutando bra-
vamente contra uma doença au-
toimune há 4 anos mas, infeliz-
mente, teve complicações na úl-

tima cirurgia
de tratamento
e não resistiu”,
diz a nota pu-
blicada no per-
fil do músico.

“Esperamos
que lembrem-

-se dele com a maestria e a ener-
gia da sua música, um legado
que ele nos deixou de presente
e que continuará vivo em nos-

Morre fundador
da banda de rock
RPMaos 64 anos
O tecladista Luiz Schiavon lutava contra uma doença
autoimune havia quatros anos, mas não resistiu e
morreu namadrugada de ontem, em São Paulo

REPRODUÇÃO DA INTERNET

Schiavon fundou a RPMna década de 1980, juntamente como vocalista Paulo Ricardo

sos corações. Despeçam-se, ou-
vindo seus acordes, fazendo ho-
menagens nas redes sociais, re-
vistas e jornais, ou simplesmen-
te lembrando dele com carinho,
o mesmo carinho que ele sempre
teve com todos aqueles que con-

viveram com ele”, lamenta outro
trecho da postagem.

Schiavon, nascido em São Pau-
lo em 1977, fundou a RPM na dé-
cada de 1980, juntamente com o
vocalista Paulo Ricardo, o guitar-
rista Fernando Deluqui e o ba-

terista Paulo Antônio. Em 1985,
lançaram seu primeiro álbum
intitulado “Revoluções por Mi-
nuto”, que conquistou grande
sucesso. As faixas “Olhar 43” e
“Rádio Pirata” se tornaram hits
aclamados pelo público.
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Banda paulista ganhou
notoriedade após as
faixas ‘Olhar 43’ e ‘Rádio
Pirata’ se tornarem hits
aclamados pelo público

[ Palavras cruzadas [ Astros
ÁRIES (21/03 a 20/04)
Umassociado pode lhe fazer uma
proposta interessante para ele,
mas não necessariamente para
você. Arranje desculpa qualquer
e peça um tempo para pensar.

TOURO (21/04 a 20/05)
Quandoumamulher diz, “nóspre-
cisamos conversar,” o homemes-
cuta, “você está fazendo alguma
coisa errada.” Não chega a ser fí-
sicaquântica,masacomunicação
entre os sexos é uma arte sutil.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Questões que não lhe dizem res-
peitopodemcairdeparaquedasno
seucolo.Nãoseenvolva,pois intro-
missãopodenãoserbemrecebida.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
A vida não é sempre tão interes-
sante comogostaríamos que fos-
se,mas issonãoémotivoparame-
lancolia. Caso as coisas andem
mornas em alguma área da sua
vida, não tomeatitudes drásticas.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Você é famoso por ser uma pes-
soade raciocínio rápido, ehoje es-
sa suacaracterísticapodeser seu
maiortrunfo.Estejaprontoparares-
ponder a situações inesperadas.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Não receba calado críticas injus-
tas ou desaforos, pois ao reprimir
seus sentimentos poderá causar
danos ao seu estado de espírito.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Seus desejos pessoais são tão
importantes quanto os dos ou-
tros, mas suas necessidades pa-
recemmais urgentes, talvez por
tê-las reprimido por tanto tempo.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Quandoestá chateado, você fecha
a cara. Cuidado, pois isso acaba
cansando quem tem que aturar
a sua cara feia. Você não é o úni-
co com problemas.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Dia favorável a relacionamentos
pessoais,portantonãorecusecon-
vites, pois você se sentirámelhor
na companhia de amigos.Não es-
queçadamáscaraedoscuidados.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Não há porque adiar o inevitável,
portanto se está insatisfeito com
alguma coisa na sua vida, faça al-
gumacoisaparamudaressasitua-
ção já.Quantomais cedocomeçar
a agir, maiores serão as chances.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Período intenso para a vida amo-
rosa, especialmente se estiver en-
volvidonumrelacionamentoamo-
roso novo. Cuidado como ciúme.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Se acreditar que pode fazer algo,
será bem-sucedido. A sua deter-
minação o levará a um caminho
que atenderá necessidades e a
oportunidade de conhecer gente.

[ 8 erros

D4Sign 09e259b1-32c6-4123-8c41-1995a2ec76f6 - Para confirmar as assinaturas acesse https://secure.d4sign.com.br/verificar
Documento assinado eletronicamente, conforme MP 2.200-2/01, Art. 10º, §2.



SHEILA WANDERLEY/DIVULGAÇÃO

Durante evento do Banco do Brasil, o empresário
Marcelo Petribú, a superintendente Ana Paula Matos
e a prefeita de Cumaru, Mariana Medeiros

Bom dia: “Pensar sem
aprender nos torna ine-
ficientes e aprender sem
pensar é um desastre.”
(Confúcio)

Quem ganhamuitos cum-
primentos hoje é o médi-
co João Wanderley, íco-
ne da cardiologia pernam-
bucana.

O grupo Confluir, do Con-
servatório Pernambucano
deMúsica,mostraestanoi-
te, no Santa Isabel, o mu-
sical Saudade, o Meu Re-
médio é Cantar, com mú-
sicas de Luiz Gonzaga.

Recuperado de cirurgia,
o papa Francisco deve ter
alta do hospital hoje. E vol-
tar para a Casa Santa
Marta, no Vaticano, onde
mora.

Faleceu ontemLuiz Schia-
von, fundador e tecladista
dabandaRPM,que fezmui-
to sucesso nos 1980.

Depois que o grupo reco-
nheceu pela primeira vez
quehouvefraudenaempre-
sa, asaçõesdaAmericanas
subiram 20%na Bolsa.

PetrúcioAmorim,Dududo
Acordeon, NádiaMaia, Toi-
nho do Baião e Balaio de
Cheiro são atrações confir-
madas noSão João Forró e
Tradição no RioMar.

Os pernambucanos Silva-
na Salazar eCharles Theo-
ne lançam, nas platafor-
mas digitais, a música
Amor de Cachorrada.

movimento

Áurea Arraes de Alencar, Celina
Vilar, Eliézer Rushansky, Fátima
Motta, GuilhermePittaMarinho,
JoséMariadeMirandaJúnior, Jo-
sé Mário Alves de Lima, Karina
Almeida, Laura Gadelha, Leonel
Madeira Campos, Luiz Carlos
Chaves, Lulu Pinheiro, Valderez
Tenório e Wilfred Gadelha

aniversariantes

Encontro doBancodoBrasil
Foi umenormesucesso, comaparticipaçãode300executivos,
incluindo os gerentes de todas as agências de Pernambuco, o
Encontro de Líderes, que o Banco do Brasil promoveu no Cen-
trodeEventosRecife,comandadopelasuperintendenteAnaPau-
la Matos e com a participação de altos executivos do BB. Even-
to teve depoimentos de clientes do banco, como a prefeita de
Cumaru,MarianaMedeiros.

QueirozGalvão e aCasaOrange
O segmento imobiliário da Queiroz Galvão passa a se chamar
Casa Orange. O CEOMúcio Souto revela que a mudança refor-
çaaestratégiadaempresade investiremimóveisdealtopadrão,
marca registrada de Queiroz Galvão. Em 46 anos, empresa en-
tregou 158prédios, com25mil unidades, emPernambuco, São
Paulo, Bahia, Brasília e Rio de Janeiro. Recentemente, lançou o
CasaBoaViagem, noRecife, e o Praça doHaras, emSãoPaulo,
com200 unidades comercializadas emcada um.

TCE fiscaliza cachêsmilionários
OTribunal deContas doEstado está de olho emvárias prefeitu-
ras do estado. É que,mesmo comatrasos nos salários dos fun-
cionáriosenopagamentoa fornecedores, anunciamartistasde
cachês altíssimos para as festas de São João.

IMIP
OdeputadoFrancismarPontes
fezumbelopronunciamentono
plenáriodaAssembleiaLegisla-
tiva, sobre os 63 anos do Imip,
uma instituiçãoqueéumgran-
deorgulhodePernambuco.

PORTO
No ranking da Azul Viagens,
Porto de Galinhas liderou a
procura por praias do país
pelos turistas que querem
aproveitar as férias escola-
res de julho.

CARUARU
OprefeitoRodrigoPinheiro
participahoje, emSãoPau-
lo, da final do prêmio Cida-
des Sustentáveis. Caruaru
éumadas três finalistasdo
país,noeixoeconômico“Ci-
dades Médias”, com a im-
plementação da Agenda
2030, com a Boa Prática;
Caruaru Digital.

SOLIDARIEDADE
As empresas Grupo Parvi,
BayereBasfdestinaramre-
cursos para incentivar o
projeto Renascendo com
Direitos, daAssociaçãoPer-
nambucana de Apoio aos
DoentesdeFígado,presidi-
da pelomestre Cláudio La-
cerda.A iniciativacriouuma
brinquedoteca para as
crianças que enfrentam
doenças hepáticas.

PIBS
Recife ficou em terceiro lu-
garentreos10maioresPIBs
nordestinos,deacordocom
oIBGE.Fortalezaéoprimei-
ro e Salvador o segundo. O
único município que não é
capital éCamaçari, naBah-
ia, em quinto lugar.

ARUA
ACondedeBobadela,conhe-
cida como Rua Direita, em
OuroPreto,éaúnicadoBra-
sil presente na lista das seis
ruas domundo que valem a
penaservisitadas.Olevanta-
mentoédositeBooking.

CENTENÁRIO
O sergipano Humberto Pi-
na, legendanaáreadassor-
veterias no Recife, come-
moraseus 100anoshoje, a
partir das 16h, na Tio Beto
de Casa Amarela, com as
bandasMercinhoFarra,For-
ró das Antigas e Luminar.

CONVOCADOS
AmaioriagovernistanaCPI
Mista do 8 de janeiro mos-
tra sua força. Conseguiu a
convocaçãodoministroda
Justiça e o chefe da GSI de
Jair Bolsonaro, Anderson
Torres e general Augusto

Heleno e conseguiu evitar
depoimentos de Flávio Di-
noegeneralGonçalvesDias.

CAPITALISMO
O Recife vai receber a edi-
çãoNordeste do Fórumdo
InstitutoCapitalismoCons-
ciente do Brasil, dia 30, na
Cesar School no Porto Di-
gital. Marcos Queiroz, líder
da instituição na nossa re-
gião, escolheu como tema
do encontro a desigualda-
denadistribuiçãoderenda.

RAUZITO
No local onde funcionou o
DouroInn,noRioMar,abriuo
Ruizito,restaurantedecomi-
daespanhola.Onomeéuma
referênciaaRaulSilva,umdos
diretoresdogrupoDias, que
comandaoespaço.

HEMOBRÁS
Nossa ex-companheira de
redação Sílvia Bessa, uma
competente e premiadíssi-
ma jornalista,assumiuaco-
municação da Hemobrás.

SUAPE
MárcioGiuot,presidentede
Suape recebehojeumgru-
po de empresários do Lide
Logísticas.

AVENIDAS
A respeito de nota da colu-
nasobreaAvenidaAntônio
daCostaAzevedo,conside-
rada a mais problemática
deOlinda,acolunarecebeu
várias mensagens de olin-
denses elencando outras
avenidas da cidade cheias
de problemas.

ARTE SACRA
O senador Fernando Dueire
enviaumálbummaravilhoso
Arte Sacra de Alagoas - Um
TesourodeMemória,editado
peloSenadoFederal.

AUMENTO
Osmotoristas começam a
observar o aumento nos
preçosdagasolinaeetanol
nopostosdecombustíveis,
depois de quatro semanas
seguidas de queda.

www.joaoalberto.com.com
_11111_1
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@joaoalbertodp @blogjoaoalberto
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Alepe debate violência nas escolas
Especialistas emeducação se reuniramemencontronaAssembleia ediscutiramde regulaçãodeplataformasaacolhimentodos estudantes

Um homem de 28 anos foi
detido e levado, ontem à tarde,
para a Central de Plantões da
Capital (Ceplanc), na Zona Nor-
te do Recife, depois que uma
jovem de 22 anos o acusou de
importunação sexual. O caso
aconteceu no Centro Univer-
sitário Brasileiro (Unibra), no
bairro da Boa Vista, no Cen-
tro da Capital.

De acordo com testemunhas,
houve tumulto no local, e a Po-
lícia Militar precisou ser acio-
nada. Em vídeos divulgados pe-
las redes sociais é possível ver
quando o homem sai algema-
do, sob fortes protestos.

A Unibra emitiu um comu-
nicado informando que “não
recebeu nenhuma denúncia
oficial de assédio ou estupro”

e que os envolvidos são ex-alu-
nos do Centro e já foram namo-
rados. A universidade diz ain-
da que “reitera seu repúdio a
toda e qualquer forma de as-
sédio e aguarda a conclusão
das investigações”, completou.

AGRESSÃO
Segundo a Polícia Civil, que es-
tá investigando o caso, o suspei-

to, que não teve o nome divul-
gado, foi acusado de tocar no
corpo da jovem sem o consenti-
mento dela e de ameaçar divul-
gar imagens da mulher nas re-
des sociais. A polícia ainda dis-
se que foram pessoas próximas
que seguraram o suspeito, que
chegou a ser agredido.

“De acordo com relatos da
própria vítima, dias atrás, o ho-

mem teria tocado em seu corpo
sem seu consentimento e, nesta
quinta-feira (15), ele teria amea-
çado divulgar imagens dela nas
redes sociais. Durante a discus-
são entre os dois, pessoas que
estavam próximas o seguraram
e o agrediram”, informou. A Po-
lícia Civil disse que um inqué-
rito investigtivo foi aberto pa-
ra apurar os fatos.

Presoem faculdadepor suspeitade importunação sexual

BOA VISTA

_11212_1
Editor: Eduardo Sol
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Telma Pileggi, da
Unicamp: pandemia fez
mal às mentes dos jovens,
ao expô-los por mais
tempo a conteúdos online

Telefone: 2122.7508 e-mail: vidaurbana@diariodepernambuco.com.br

DIVULGAÇÃO

LÍGIA MARIANO

local@diariodepernambuco.com.br

E
m resposta a um dos pro-
blemas que mais preocu-
pam pais, educadores e

alunos no país, o medo da vio-
lência, sobretudo após casos re-
centes de incidentes extremos
(e um consequente fêmeno so-
cial de boataria que muito pre-
judicou a atividade e virou caso
até de Justiça Federal), a Assem-
bleia Legislativa de Pernambu-
co (Alpe) realizou, ontem pela
manhã, um evento dedicado ao
assunto.O“En-
contro Nacio-
nal sobre Vio-
lência no Am-
biente Escolar:
um problema
a ser enfrenta-
do” foi organi-
zado pela Comissão de Educação
e Cultura da Assembleia Legis-
lativa de Pernambuco. O even-
to teve a participação da Comis-
são de Educação, Ciência e Tec-
nologia da União Nacional dos
Legislativos Estaduais (Unale).

“Os ataques violentos nas esco-
las são causados por muitos fato-
res. Vem desde o significado ne-
gativo da escola para esses alu-
nos, até uma interação cada vez
maior desses autores em comu-
nidades que fomentam o ódio
na internet. São perfis que esti-
mulam violências como misogi-

nia, racismo e homofobia”, dis-
se a professora Telma Pileggi Vi-
nha, doutora em Educação e pro-
fessora da Faculdade de Educa-
ção da Universidade de Campi-
nas (Unicamp). Considerada uma
das maiores especialistas do país
sobre o tema, Telma completou:
“Nós tivemos a pandemia da Co-
vid-19 e o adoecimento mental
por causa do isolamento, neces-
sário, diga-se. Esses jovens fica-
ram muito tempo online. Fica-
mos todos, mas eles estiveram
com mais possibilidade de ter a

mente adoeci-
da tendo ideias
suicidas.”

A educado-
ra trouxe ao
debate dados
alarmantes:
foram 30 ata-

ques do tipo, nos últimos 20
anos, em 31 escolas espalhadas
pelo Brasil. Ainda de acordo com
a doutora em educação, é preci-
so ter cuidado com jogos onli-
ne e comunidades que fomen-
tam esse tipo de ódio. “Nessas
comunidades eles são apoiados
a tirarem a vida dos outros e a
própria vida. Chegam a plane-
jar tudo, antes de morrer, ins-
pirando-se em outros ataques,
querem ser eternizados”, co-
mentou. Ele defendeu uma re-
gulamentação das plataformas
sociais no país. E que haja mais

atendimento psicológico nas es-
colas. “Colocar policiais nas ins-
tituições de ensino não faz di-
ferença porque na maioria das
vezes são os próprios estudan-
tes os autores dos ataques. Só
traz mais ódio.”

Zara Figueiredo, secretária
de Educação Continuada, Di-
versidade e Inclusão do Minis-
tério da Educação (MEC), por
sua vez, falou sobre formas de

combater o tema. Para ela, a
melhor é sempre o “acolhimen-
to”. “Em primeiro plano vem a
proteção e segurança para to-
dos. Depois precisamos pensar
em políticas integrativas para
os aluno’, apontou, lembrando
ainda o trabalho de prevenção
de comportamentos suspeitos e
da diminuição de ações gerado-
ras de insegurança nas escolas.

Hugo Monteiro Ferreira, neu-

ropsicólogo, pós-doutor em Estu-
dos da Criança, doutor em Edu-
cação, professor da Universida-
de Federal Rural de Pernambu-
co (UFRPE), autor do livro A Ge-
ração do Quarto, afirmou acredi-
tar que os ataques podem ter co-
nexão com doenças provocadas
pelo bullying e cyber bullying.
“É fundamental a comunicação
não violenta, uma comunicação
cuidadosa”, explicou.

Entre os
participantes,

houve um acerto: o
de que policamento
nas unidades de
ensino não é

ideal
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Jaboatão: chuvas deixam
ilhados e desabrigados
ConjuntoMarcosFreire eMuribecaficaramdebaixod’água. Bombeiros tiveramde
resgatarmoradores.Moreno teve cenárioparecido. Temporais perdem forçanaRMR

A
s fortes chuvas que atin-
giram a Região Metro-
politana, entre a ma-

drugada de quarta-feira e toda
a manhã de ontem, deixaram
a situação particularmente di-
fícil em Jaboatão dos Guarara-
pes. Os temporais pegaram uma
subida de maré de mais de dois
metros, na madrugada, e o Rio
Jaboatão transbordou, deixando
ruas alagadas e até partes intei-
ras d bairros ilhados.

Os pontos mais atingidos fo-
ram o loteamento Guararapes,
em Conjunto Marcos Freire, e a
entrada da Muribeca. As inun-
dações também chegaram em
Moreno. A Agência Pernambu-
cana de Águas e Clima (Apac)
tinha aumentado para verme-
lho seu alerta hidrológico, não
só para o Rio Jaboatão, que va-
zou, mas também para os rios
Tapacurá, em Vitória de San-
to Antão e Capibaribe Mirim,
em Itambé. Houve alaguemos
nessas regiões, mas não tão in-
tensos como em Marcos Freire
e Muribeca.

De acordo com a Defesa Ci-

vil de Jaboatão, o Corpo de
Bombeiros Militar foi aciona-
do para o resgate das pessoas
ilhadas que tiveram de deixar
suas casas. Segundo os Bom-
beiros, foram realizados no-
ve resgates em Jaboatão, e oi-
to em Moreno.

Jaboatão está em alerta má-
ximo desde o início da sema-
na, pois tem chovido em média
mais de 100 mm por temporais
na cidade. “Estamos orientan-
do a população, emitimos dis-
paros de avisos e alertas via
whatsapp, para maior pratici-
dade e velocidade de alcance
para comunidade. Orientamos
para se dirigir para local segu-
ro como casa de amigos, fami-
liares e em último caso são di-
rigidos para abrigos”, relatou
o superintendente de Defesa
Civil de cidade, Robson Costa.
AO todo, sete pessoas precisa-
ram de abrigos municipais. A
Defesa Civil de Jaboatão aten-
de pelo número 0800-281-2099.

RECIFE
Apesar de a intensidade ter si-

do menor, no Recife também
houve transtornos, como ala-
gamentos e retenção de trânsi-
to. Mais cedo, uma árvore caiu
sobre uma barraca de lanches,
na Rua Afonso Pena, em Santo
Amaro, próxima à Universida-
de Católica (Unicap). Abalados
com a perda, amigos dos donos
da tradicional Barraca das Pal-
meiras criaram uma vaquinha
virtual para ajudá-los a recons-
truir o negócio.

A arrecadação está sendo
apoiada pelo bloco carnava-
lesco Os Bragadahh. Para con-
tribuir foi disponibilizado a
chave pix 492.295.514-87 (Mar-
ta M. dos Santos da Silva).

MAIS CHUVAS
A Apac divulgou que deve con-
tinuar chovendo hoje no Gran-
de Recife, mas com menor in-
tensidade. Segundo a agência,
durante e madrugada e ma-
nhã desta sexta, a tendência
é a de chuvas fracas, o que va-
le para as zonas da Mata. Já no
Sertão, é de intensidade fraca
a moderada.

A Prefeitura de Gravatá rea-
liza, amanhã (17), o Arraial de
Idosos. A festa, organizada em
parceria com a Federação de As-
sociações de Idosos de Pernam-
buco (Faipe), pretende reunir
cerca de 1,5 milhomens e mu-
lheres com mais de 60 anos, de
várias partes do estado.

O eventoterá manifestações
tradicionais da época juni-
na, como bandas de pífanos,
bacamarteiros, quadrilhas e
trios de forró pé de serra. De
acordo com os organizado-
res, o arraial pretende “fo-
mentar a integração entre
grupos pessoas acima de 60
anos em todo estado, estimu-
lando o convívio social, o la-

zer e o fomento à cultura”.
“É uma grande alegria rece-

ber aqui em Gravatá todos es-
ses idosos para viver um pouco
do nosso São João. São pessoas
que trazem a vivência do São

João de verdade, do trio pé de
serra, do palhoção, das quadri-
lhas improvisadas. Além dos 23
ônibusde turismotrazendo ido-
sos do Recife, teremos a partici-
pação de mais de 400 idosos de

Gravatá, que vão curtir um for-
ró exclusivo, à tarde, com toda
a tranquilidade, antes do Polo
da Sanfona abrir para o públi-
co em geral”, disse Viviane Fa-
cundes, secretária de Assistên-
cia Social e Juventude de Gra-
vatá. Caravanas de outras cida-
des também são aguardadas.

Aprogramaçãoespecialdeste
sábado começa às 10h, quando
os visitantes são esperados no
Polo Moveleiro. Em seguida, o
grupo irá percorrer o Centro da
cidade, com parada para almo-
ço . Às 13h, haverá concentra-
ção na Praça da Matriz para o
cortejo junino, em direção ao
Polo da Sanfona, onde os sho-
ws vão acontecer até as 16h.
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Chuva forte coincidiu com a subida damaré

No Recife, houve transtornos, como quedas de árvores

Arraial para idosos animaGravatá

SÃO JOÃO

Evento pretende reunir
cerca de 1,5 mil homens e
mulheres commais de 60
anos de idade, de todo o
estado de Pernambuco
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N
ovo executivo de fute-
bol do Náutico, Gusta-
vo Cartaxo concedeu on-

tem sua primeira entrevista co-
letiva ocupando o cargo que era
de Ney Pandolfo, que deixou o
clube na ocasião da demissão
de Dado Cavalcanti no início da
Série C. Seu último trabalho foi
no ABC - justamente ao lado de
Fernando Marchiori, atual trei-
nador do Timbu. Mesmo com
pouco tempo em Rosa e Silva,
Cartaxo afirmou que dois novos
jogadores vão chegar ao Recife
nesta madrugada e serão anun-
ciados oficialmente hoje.

E os nomes dos primeiros re-
forços da Era Fernando Marchio-
ri são o volante Elton e o atacan-
te Berguinho. Ainda segundo
Gustavo Cartaxo, mais contrata-
ções serão realizadas visando o
restante da Série C do Campeo-
nato Brasileiro, com o Timbu já
tendo entrado em contato com

clubes da Série B do Campeonato
Brasileiro e também de olho no
mercado sul-americano.

Sobre os novos contratados,
Elton tem 33 anos e defendeu o
Tombense na atual temporada,
disputando sete jogos pelo clu-
be mineiro, incluindo a partida
diante do Sport pela Série B do
Campeonato Brasileiro. Revela-
do pelo Internacional, o expe-
riente volante acumula também
passagens por Criciúma, Paraná,
Ponte Preta, Bahia e Juventude.
Em 2022, o jogador disputou 18
partidas do Brasileirão pelo clu-
be de Caxias do Sul.

Já Berguinho, de 26 anos, atua
como ponta direita e foi revela-
do pelo ABC, onde estreou co-
mo profissional em 2017. Seu
último clube foi o Volta Redon-
da, tendo disputado 15 jogos na
temporada.

Gustavo Cartaxo, entretanto,
enfatizou que seu trabalho vai
além das contratações de refor-
ços. “O executivo faz uma fun-

Gustavo Cartaxo foi apresentado ontem como novo
executivo de futebol do Náutico; volante Elton e
atacante Berguinho são os primeiros contratados
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Cartaxo esteve no
acesso do ABC à Série B
na última temporada

Novo executivo
e dois reforçose dois reforços

_11515_1

O Santa Cruz tem dois desfal-
ques certos para o jogo contra
o Pacajus-CE, amanhã (17), às
19h, no estádio Ronaldão. Cum-
prindo suspensão automática
por terem levado o terceiro car-
tão amarelo no jogo contra o
Globo, os laterais Rhuan Rodri-
gues e Marcus Vinícius não po-
derão atuar pela Cobra Coral.

Com os desfalques, o técni-
co Felipe Conceição será força-
do a mexer no time pelo quin-
to jogo consecutivo. Na lateral
direita, o substituto imediato
é Léo Rodrigues, que inclusive
foi acionado pelo comandan-
te tricolor durante a partida
contra o Globo. Léo iniciou a
Série D como titular nos pri-
meiros três jogos. O prata da
casa Jadson seria a outra op-
ção, mas só foi relacionado na

estreia contra o Iguatu.
Já no lado esquerdo, quem

vai assumir a posição é Ítalo Sil-
va, na vaga de Marcus Vinícius,
que vem sendo fortemente cri-
ticado pela torcida nos últimos
jogos. Outra opção poderia ser
o lateral Matheus Muller, que
também não vem sendo rela-
cionado. Por outro lado, como
notícia positiva, o técnico con-
ta com o retorno do meia Nad-
son, que cumpriu suspensão au-
tomática pelo terceiro amare-
lo contra os potiguares na úl-
tima quarta-feira (14).

“Eu não vou mudar, vai ser
Ítalo Silva e Léo. Ítalo cresceu
na questão defensiva, era uma
coisa que eu pegava no pé dele
muito. É um atleta importan-
te para gente”, falou o treina-
dor Tricolor.

Novidades nas duas
laterais ante Pacajus

SANTA CRUZ

ção bem abrangente no clube.
Não é simplesmente só as con-
tratações, mas também um elo
muito grande com a direção e
presidente, questão de procedi-
mentos internos do clube, logís-
tica de viagens, procedimentos

internos que são inerentes a to-
da a parte gerencial do futebol
do clube”, disse.

“A escolha de Cartaxo foi pau-
tada em um processo seletivo,
que culminou com entrevista
e aprofundamento. Existe uma

facilidade por conhecer Fernan-
do, mas me sinto muito confor-
tável em dizer que, por tudo que
buscamos de informação, ele se-
ria o executivo independente de
quem fosse o treinador”, disse o
diretor Rodolpho Moreira.
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Dando liga
Tem uma expressão que no meio do futebol é bem co-

mumde ouvir: “esse time deu liga”. Sempre que uma equi-
pe consegue se encaixar emuma competição, a frase é co-
locada por cronistas esportivos. Será que o futebol per-
nambucano, finalmente, começou a dar liga? Bom, em ter-
mos de números, podemos dizer que sim. Na Série D, San-
ta Cruz e Retrô estão liderando seus grupos. O Tricolor ain-
da tem altos e baixos, mas o time de Felipe Conceição faz
sua parte. Já são quatro partidas sem sofrer gols. E a Fê-
nix, que tem a quartamelhor campanha entre todos os clu-
bes do Brasileiro? Chega com força para brigar pelo título.
Na Série C, o Náutico de FernandoMarchiori ainda não per-
deu. Poderia ter a liderança da Série C, se não fosse o tro-
peço no final do jogo contra o Confiança. E tem Souza vol-
tando a ser a peça mais importante e decisiva do Timbu.
E na Série B, o Sport se apresenta como favorito. A tempo-
rada tem um título Estadual e um vice na Copa do Nordes-
te, derrotado nos pênaltis. Que foi fatal para o Leão na Co-
pa do Brasil. Mas a vitória por 3 a 1 sobre o São Paulo no
Morumbi derrubou um tabu e apresentou ao País uma
equipe bem treinada por Enderson Moreira. Equilibrada e
bem entrosada nos setores, e que tem nas estrelas Lucia-
no Juba e Vagner Love seus principais destaques. Nossos
clubes ainda precisam melhorar, mas começo a acreditar
que essa liga tem tudo para continuar forte até o final dos
campeonatos.

Forças tarefas
Mais do que a preocupação sobre quanto o Sport irá
receber após a assinatura do contrato da Liga Forte,
existe a necessidade da Recuperação Judicial já estar
finalizada. Fundamental para evitar problemas e blo-
queios de contas do clube. Hoje, na Ilha do Retiro, tem
força tarefa para tudo quanto é lado: RJ, Liga, SAF e
contratação de novos jogadores.

Gestão competente
Ter uma boa gestão significa que você será bem visto
nomercado e ganhará relevância nacional e internacio-
nal. Nossos clubes precisam ter isso como ponto nº 1
da cartilha. Antes de falar em SAF, RJ ou Liga, precisa
arrumar a casa. Uma gestão competente garante a so-
brevivência de um clube. Mudar é preciso para crescer
e fortalecer.

Titular
O pernambucano Joelinton será titular da Seleção Bra-
sileira contra o Guiné, sábado, na cidade de Barcelona.
O técnico interino Ramon Menezes gostou do desem-
penho domeia do Newcastle nos treinos, barrando até
o parceiro de equipe, Bruno Guimarães, que esteve na
última Copa do Mundo. Torcendomuito para Joelinton
se transformar no grande nome deste novo ciclo da Ca-
narinha. Na terça-feira (20), o duelo será contra a equi-
pe de Senegal, mais experiente e que deve exigir mais
do time verde e amarelo, enquanto a CBF segue espe-
rando Carlo Ancelotti.

O
assunto SAF (Socieda-
de Anônima do Fute-
bol) segue em pauta no

Sport. Além de visitas a clubes
como Coritiba e Cruzeiro para
tratar do tema, o clube também
já realizou reuniões internas e
com possíveis investidores bus-
cando implementar o modelo
de negócio no Leão. O presiden-
te rubro-negro Yuri Romão, em
entrevista ao Canal do Luna no
YouTube, afirmou ontem que o
clube chegou a ter negociações
avançadas com investidores in-
gleses, mas as conversas não
agradaram.

Yuri Romão revelou ter sido
procurado por José Neves, ex-
-presidente do Santa Cruz, pa-
ra tratar do assunto. No mês de
maio, em entrevista ao DP Es-
portes, o ex-dirigente, que co-
mandou o tricolor em três ges-
tões, ratificou que investidores
ligados ao Newcastle chegaram
a negociar com a Cobra Coral pe-
la SAF, mas o negócio também
não avançou. Porém, o manda-
tário rubro-negro afirmou que
não tinha informações sobre
uma possível ligação com qual-
quer clube da Inglaterra.

“De fato fui procurado por ele
(JoséNeves)háalgunsmesesatrás
para me reunir com o filho dele,
José Neves Neto, e mais algumas
pessoas, dentre as quais estava
o ex-cônsul inglês, juntamente
com dois outros consultores. Me
informaram que alguns investi-
dores ingleses tinham identifi-
cado no Sport uma grande opor-
tunidade de negócio no Brasil”,

RAFAEL BANDEIRA/SPORT

Mandatário leonino detalhou negociação com ingleses

Sport: nada de
negócio com
os ingleses
Presidente Yuri Romão afirmou que os britânicos
identificaram no Leão ‘uma grande oportunidade
de negócio no Brasil’, mas acordo não agradou

disse Yuri Romão, afirmando
também que as conversas não
seguiram.

“Elegi duas pessoas dentro do
nosso grupo de gestão para ficar
à frente dessas conversas e en-
trar numa fase mais avançada.
Quando o acordo de confidencia-
lidade chegou para que o nosso
jurídico analisasse, a gente não

avançou. O acordo não era algo
que nos dava conforto. A gente
tentou negociar, mas não houve
êxito e encerramos”, declarou.

RENOVAÇÃO
Como já havia antecipado o DP
Esportes,ovolanteFábioMatheus
teve sua renovação de contrato
oficializada pelo Sport.

betolagoipojuca@gmail.com

por Beto Lago

Diario esportivo

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 2 1.873.684,47
14 390 1.666,27
13 14101 30,00
12 196239 12,00
11 970670 6,00

03 04 05 06 07 08 10 11

12 13 15 16 21 23 25

LOTOFÁCIL 2838QUINA

09 15 25 39 44 51 67

TIME DO CORAÇÃO OESTE /SP

TIMEMANIA 1950

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

7 ACUMULOU 398.909,17
6 0 0,00
5 45 1659,50
4 1006 10,50
3 9.463 3,50

DUPLA-SENA 2528

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 236.786,86
QUINA 19 2.029,53
QUADRA 560 78,69

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA 0 0,00
QUINA 10 3.470,49
QUADRA 387 113,87

07 11 19 32 49 501º SORTEIO

20 28 33 35 45 482º SORTEIO

LOTERIAS[

O próximo sorteio será o sorteio
especial da Quina de São João, no
dia 24 de junho de 2023 (sábado)
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